

Hans Kunz Die anthropologische Betrachtungsweise in der Psychopathologie

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb042_B_f0311

SourceBoite_042_B-2-chem | Binswanger et autour.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Gebssattel, Viktor Emil von](#)
- [Kunz, Hans](#)
- [Scheler, Max](#)
- [Schneider, Kurt](#)
- [Straus, Erwin Walter Maximilian](#)

Références bibliographiques [Kunz, Die anthropologische Betrachtungsweise in der Psychopathologie, Zeitschrift für die gesamte Neurologie und Psychiatrie, 172, 1941, p.144-180](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/03/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Hans Kunz

Die anthropologische
Betrachtungsweise in der³¹¹
Psychopatho

(Zeitschrift für neurol. u. Psychiatrie
1941. # 145-180)

- Le seul caractère q'n que l'en n'a pas recon.
n'a pas à faire les formes d'anthropologie, c'est
leur diff're avec l'anthropologie anal. et ethnogr.
^{indefdL de fait ce double but qu'est l'embarras}
^{dech.} qui concerne la c'te sc. de l'hum., et le
desir de depasser cet embarras. (cf. osu von
Schele - Mensch u. Geschichte in Weltanschauung
+ '5)

- K. Schneider reproche à Strauss et à Gebhardt
de ne pas prêter suffis'nt attention à l'actinique,
et de ne pas offrir l'méthode & pourq: c'est l'
"ph'sche Deutung" (Fortschr. neurol. I. 145)

BnF
MSS

- L'origine de l'investigation anthropolo.
gique en psychopatho c'est étonnn' que Gebhardt
décrit ainsi à propos du Zarangsneurase. "La
centraviction la maximale' contenue de la mise
humaine, et l'origine d'un mode d'être étranger
qui diff'rent totaleme' du nôtre, et qui est

laisser en repos l'émotion ^(Affekt) de l'étonnement psychologique. C'est à ce moment qu'il commence à poser la question : que peut le monde d'auquel va le malade." Cet étonnement ne concerne pas "la séparation et l'alterité des fonctions, de la libido, geschichte, de caractère, bref de ce qui on prend pour appeler la symptomatologie de l'h. malade. Cela appelle notre curiosité, notre intérêt, notre intention scientifique. L'étonnement psychologique atteint + loin ; ... il signifie également évidemment, au niveau psychique de chercheur... ou y psychologue, au niveau + élevé de Mitmensch, i.e. à ce niveau du Docteur qui prend le rôle de chercheur ou médecin, et qui fonde leur praticabilité à l'heure 2.

Tel est ce qui s'annonce dans l'étonnement et le plaisir que m'assure concernant sur cette construction "(de cette question au docteur)"

(Monatschrift für Psychiatrie 1938. T. 99. H. 10-II)

Cet étonnement n'a pas anticipé de la recherche de diagnostic qui renvoie ce qui étonne à la maladie à l'unité d'un malade connu.

On dira que cet étonnement - caractère typique des profanes - est le fond de tout l'interprétation mystique et métaphysique. - Mais il faut pour identifier les erreurs rationnelles - à moins de